



Calvo pide “feminizar” la sociedad y contrarrestar su percepción machista

Insiste en la política de cuotas y reta a ofrecer alternativas viables a sus detractores

H. F.
SALAMANCA

El salón de grados de la Facultad de Derecho acogió ayer la jornada inaugural de un congreso cuyo nombre no deja lugar a dudas sobre el objeto y la materia a debatir hasta mañana: *¿Por qué no hemos alcanzado la igualdad?* La primera en abrir el batería de las teorías para explicar la desigualdad que todavía hipoteca el futuro de las mujeres fue Carmen Calvo, una de las integrantes del primer gobierno de Zapatero que enarboló la bandera de la lucha contra el machismo, la violencia de género y el *techo de cristal* como eje de su política social.

Calvo, que preside la Comisión de Igualdad del Congreso, acudió para hacer balance de las reformas legislativas desarrolladas en los últimos años por el que fue su Gobierno y lo hizo para defenderlas a capa y espada. “España ha avanzado de una forma espectacular. Cuenta con leyes que son tecnología punta y ejemplo para muchos países. Hay 52 estados que están debatiendo leyes parecidas a las que ya tenemos en España”, se jactó la ex titular de Cultura, que citó entre ellas la Ley de igualdad o Contra la Violencia Machista, “que no hacen otra cosa que aplicar la Constitución, que establece que todos los españoles deben tener las mismas oportunidades”.

Leyes avanzadas, sociedad atrasada

No obstante, la Ley y su aplicación no pueden cambiar de un día para otro una mentalidad que lleva siglos insertada en la



La ex ministra participó en la jornada inaugural del congreso la Usal.

J. M. GARCÍA

conciencia colectiva de los españoles. “Nuestras leyes son avanzadas, lo que no significa que la conciencia de cada uno de nosotros avance al mismo ritmo. El asesinato de mujeres revela que todavía hay hombres que consideran que son tan de su propiedad que pueden asesinarlas. El asesinato machista es muy particular, ya que los que lo cometen se entregan o suicidan, lo que debería llevarnos a reflexio-

nar sobre qué llamamos amor”, apuntó Calvo.

Para luchar contra la conciencia machista que todavía impera en nuestros días, Calvo abogó por “feminizar a la sociedad” y reequilibrar el mundo “con la mirada de las mujeres”, muy distinta, abundó, a la que aportan los hombres y que ha constituido la base de su poder a lo largo de los últimos siglos. Por ello es necesario “compartir el poder con las

mujeres”, para lo que la discriminación positiva y las cuotas se hacen imprescindibles, ya que “no hay otra manera de avanzar”.

Calvo equiparó los cupos femeninos que ya rigen en el mundo de la política o que en breve lo harán en los consejos de administración de las empresas a los subsidios de desempleo o la sanidad pública. “Nadie discute estos dos pilares del Estado del Bienestar ya que nos parece justo que el que tiene más pague más para que el que tiene menos pueda circular por las mismas carreteras o ir al mismo médico. Pero aún hay quien cuestiona las cuotas para alcanzar la igualdad. ¿La razón? que la sociedad sigue siendo machista acciones”. La ex ministra retó a los detractores de las cuotas y de la discriminación positiva a que propongan una alternativa “realista”.

La importancia de la Educación

La ex ministra terminó subrayando la importancia del papel de la Educación, y muy especialmente de la Enseñanza Superior, para seguir alcanzando nuevas cuotas de igualdad. “Es muy importante que en el ámbito educativo se divulgue la necesidad de seguir trabajando por la igualdad y seguir poniendo coto a la y la injusticia entre hombres y mujeres. La libertad es un impulso del ser humano pero la igualdad es un trabajo vital para mejorar la convivencia”, concluyó la parlamentaria.

El congreso acogerá hoy las conferencias de la profesora Ángela Figueruelo Burrieza; Ascensión Iglesias, presidenta de la Asociación Plaza Mayor de Salamanca; Inés Sánchez de Madariaga, directora de la Unidad de Mujeres del Ministerio de Ciencia y Yolanda Besteiro, presidenta de la Federación de Mujeres Progresista. ■